

El fin de la transición

Hugo Espinoza 07/06/06

Los estudiantes secundarios han sido los protagonistas del **movimiento social más importante desde el arresto de Augusto Pinochet en 1998**. En una semana han remecido el intocable sitio que hasta hace poco tenía el establishment político nacional.

Antes del 21 de mayo, el elitista círculo gubernamental del país subestimaba la relevancia y convocatoria que tendrían las peticiones estudiantiles. Dos semanas después, en un intento desesperado por controlar la situación y con un ultimátum ahogando los plazos de la negociación, la presidenta personalmente debe dirigirse por cadena televisiva al país.

Son los hitos de un movimiento que ha triunfado gracias a la efectividad de su organización y articulación, creciendo de tal manera que se conformó una asamblea representativa que se sentó a debatir el conflicto directamente con el gobierno. Un ministro de Estado discutiendo el futuro de Chile con jóvenes de 17 años.

Dirigentes de diversas tendencias políticas se han unido en la causa educacional, demostrando un nivel de manejo comunicacional que incluso ha superado todo pronóstico emanado de la clase política y de los medios. Porque la atención que en un principio recibieron las marchas violentas y la condena a los encapuchados, se trasladó hábilmente hacia las demandas de equidad social a través de un mejoramiento de la educación.

Y esta hazaña se alcanzó por la ciega fe de un grupo de jóvenes de “negar” al *establishment* político, creyendo en su propia fuerza y rehusando a vincularse con algún seremi, parlamentario o incluso con la Fech, a la cual incluso pidieron no aprovecharse de la mesa de negociaciones para incluir demandas externas.

Una **organización de tipo horizontal** que les permitió remecer al grupo de egresados de universidades norteamericanas con oficina en el segundo piso de la Moneda. Lo que han hecho estos muchachos es concretar los cimientos de una nueva clase de política dentro del país, que renovará el círculo vicioso impuesto por los tres gobiernos anteriores: las negociaciones a puertas cerradas entre la elite.

Esa misma elite que se niega a una reforma al sistema electoral, que veta proyectos de ley antes de que siquiera se debatan en el parlamento, que tiene intereses en el mundo empresarial y que en su totalidad ha sido educada en colegios particulares.

En esta semana hemos visto un Chile distinto, que ha superado el abismante silencio que impuso la dictadura. **Un país que está aprendiendo lo que significa vivir en democracia.**



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios “Miguel Enríquez”, CEME:
<http://www.archivochile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.)

Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2003 -2006